



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Flash Statistique Vaud

Hôtellerie vaudoise: nuitées en hausse de 7,7% au 4e trimestre 2010

Les hôtels vaudois ont enregistré 535'700 nuitées entre octobre et décembre 2010, soit 38'300 nuitées ou 7,7% de plus qu'au 4e trimestre 2009; ce taux de croissance est nettement supérieur à celui observé au niveau suisse (+0,4%). La région Montreux-Vevey connaît un afflux de touristes très important. La demande indigène reste toujours bien soutenue (+19,4% en regard des trois mois correspondants en 2009). Le nombre des nuitées étrangères stagne (+0,3%).

Vent toujours en poupe dans la région de Montreux

La région Montreux-Vevey comptabilise 144'300 nuitées durant le 4e trimestre 2010, ce qui correspond à une progression de 18,7% (+22'700) par rapport à la période d'octobre à décembre 2009. Dans le même temps, Lausanne ne progresse que de 3,1% (+6700 nuitées) à 222'100 nuitées. Dans la région Lacs, la progression des nuitées est plus mitigée, avec une hausse de 1,5% (+1200 nuitées) pour un total de 77'900 nuitées, avec néanmoins une assez nette poussée pour Morges (+11,5%) et Avenches (+5,6%). Les nuitées dans les Alpes vaudoises, en hausse de 4600 (+6,9%), s'élèvent à 71'600 ; à noter notamment la progression marquée aux Mosses (+74,3%) et à Villars-Gryon (+32,0%). Quant aux régions de Campagne et Jura, le nombre des nuitées augmente, pour la période, de respectivement + 28,2 et +10,5%.

Nouvelle baisse des nuitées des hôtes en provenance de la zone euro

Durant la période examinée, comme il y a trois mois, l'avancée des nuitées hôtelières dans le canton tient aux hôtes suisses (+37'500 à 231'000, ou +19,4%), la demande étrangère stagnante (+0,3% à 304'800 nuitées).

En Europe, les plus importantes baisses de nuitées touchent en premier lieu l'Allemagne (-4500 nuitées), l'Italie (-3100), la Belgique (-2400); la France, en

revanche, progresse (+2900 nuitées).

Les hausses les plus prononcées concernent des pays situés hors de la zone euro comme les Etats-Unis (+3100 nuitées), la Chine (+1900 nuitées) et le Canada (+1400). Tandis que progressent à un rythme moins soutenu l'Inde (+65) et le Japon (+259), marquent le pas des pays tels que la Russie (-400) et les Pays du Golfe (-1800).

Source des données : Statistique de l'hébergement touristique, Office fédéral de la statistique

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 28 février 2011

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

Statistique Vaud (SCRIS), 021 316 29 99 - info.stat@vd.ch